#### Nombre:

Restaurante Los Castillos

#### Actividad:

Hostelería y posibilidad de alojamiento

## Apertura:

1976

### Ubicación:

Calle Moraleda sin número en el corazón de Cambil, al pie de los Castillos de Cambil y Alhabar.

> La plantilla actual del restaurante Los Castillos, de Cambil.



# Una gastronomía autóctona

Restaurante Los Castillos, de Cambil, apuesta por los productos locales y por alimentos ecológicos

TERESA GUZMÁN MI CAMBIL

a empresa de hostelería Los Castillos inició su andadura en 1976 de la mano de José López Polo y Ana María Ballesteros Pablos. Tras varios años trabajando en el norte de España, López Polo y su esposa innovaron al crear en Cambil un bar-cafetería en el que se servían pinchos, raciones y en los que se ofrecía banquetes de bodas, anteriormente en este tipo de celebraciones se servía únicamente anís y pasteles. Durante los 30 primeros años, el local se llamaba Hostal Monzón y estaba ubicado en la Plaza de la Constitución hasta que se instalaron en su ubicación actual al pie de los Castillos de Cambil y Alhabar, junto a los ríos. Actualmente lo gestiona José López Ballesteros que ha tratado de mantener las duciendo novedades como su apuesta por los productos locales, el aceite, la huerta ecológica o la carne de los animales criados en Sierra Mágina, y por introducir actividades como las jornadas gastronómicas, la feria del marisco o su participación en ferias de turismo. Además recientemente han incorporado la posibilidad de alojamiento.

La dinamización de la economía local es otra de las máximas de Los Castillos que apuesta por colaborar con otras empresas e instituciones del municipio y que presume de contar con una carta en la que el Aceite de Oliva Virgen Extra de la Denominación de Origen Sierra Mágina es protagonista y embajador. Entre los platos que ofrece destaca: el carnerete, los andrajos, la morcilla de matanza casera, el choto de la sierra con ajos, carne de monte o cordero al horno.

# Una firme apuesta por el turismo

Restaurante Los Castillos apuesta por aunar cultura, naturaleza y la gastronomía propia de Cambil incorporando el turismo en su producto. Con la colaboración de empresa Cambil Activo, organiza unas jornadas gastronómicas en las que ofrece un menú degustación por 19 euros y una ruta urbana de una hora y media por Cambil que incluye la visita a la cooperativa Trujal de Mágina.



EN EL PRÓXIMO NÚMERO Ildefonso Parra Ramírez e Hijos, de Mancha Real

Il Plan Estratégico II PLAN ESTRATÉGICO DE LA PROVINCIA DE JAÉN

II Plan Estratégico de Jaén

Actuaciones en marcha para potenciar una oferta turística estructurada El II Plan Estratégico de la provincia, en fase de desarrollo, recibe informes puntuales de las actuaciones puestas en marcha por los patronos responsables, que se presentan en las Comisiones de Seguimiento. Hoy informamos de cómo se trabaja en potenciar la oferta turística de forma más eficaz, considerando que uno de los retos claves del turismo en nuestra provincia es captar visitantes interesados en determinados segmentos especializados. Para ello se aprobó el proyecto 5.1 Actuaciones para el desarrollo de una oferta turística estructurada y se trabaja de forma paralela y coordinada en las instituciones —especialmente la De-

legación de Fomento, Vivienda, Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía y la Diputación Provincial de Jaén— para priorizar, categorizar y consolidar seis productos de alto potencial como el Plan Turístico Vandelvira y el Renacimiento del Sur; la Ruta de los Castillos y las Batallas; el Plan Turístico Viaje al Tiempo de los Íberos; la iniciativa de turismo sostenible Paisajes Mineros de Jaén, la valorización de los productos gastronómicos/Oleoturismo, y la revitalización de los Parques Naturales, que incluirían un plan turístico en embalses y un Plan de Dinamización del Producto Turístico en la Sierra de Cazorla. Actuaciones

pormenorizadas que suman más de 80 millones de euros. Por su parte, el Ayuntamiento de Jaén apuesta por la declaración de la Catedral como Patrimonio de la Humanidad, la restauración del Castillo de Santa Catalina, la musealización de la Magdalena y la señalización de la Ruta Morázabe del Camino de Santiago. El Ayuntamiento de Linares apoya el turismo activo-deportivo, cultural, gastronómico, de congresos y accesible, con la estrategia "Linares para to2", y la Universidad de Jaén aportó sus trabajos en el Itinerario Histórico Arqueológico La Segunda Guerra Púnica en Jaén, en Cástulo, Giribaile, La Lobera y Puente Tablas.